

モニターレポート（7月報告）

【報告内容①】

・愛護モニター委嘱式のあとの現場見学で満願寺出張所の樋門閘門の護岸を見ました。その石積造りは現在も将来もとても貴重な文化遺産です。今は職人が少なく石積みはほとんど築造されません。その意味でこの護岸は建造面積も広く、勾配も安定感があつて美しく堅固で変状も見当たりません。今後の適切な維持管理を期待しております。

・7月8日 雨上がりの河川敷内の自転車でカニが大手を挙げて歩いているのを見かけました。体は小さくせにハサミを持ち上げ威嚇するなど威風堂々たるものです。名前は分かりませんでしたが、特にこの頃には数多く見られます。この阿賀野川ではこのように多くの生きものが見受けられます。

【事務所からのコメント】

日頃より河川愛護モニター活動にご協力頂きありがとうございます。

7月のモニター委嘱式、ご苦労様でした。当事務所では、2出張所体制で阿賀野川直轄管理区間の管理を行っています。

今後とも四季折々の阿賀野川に関する、様々な情報やお気付きの点がありましたら遠慮なくお願いします。

お気づきの点がありましたらご連絡ください。引き続きよろしく願いいたします。

【報告内容②】

・7/9 横越の「阿賀野川フラワーライン」親水ゾーンを訪ねてみて思ったのですが、係留禁止の看板がありますがその付近には係留船が見受けられます。係留施設にはルールがあるのでしょうか？

【事務所からのコメント】

日頃より河川愛護モニター活動にご協力頂きありがとうございます。

河川内に係留杭を打設するなどしたり船舶を恒常的に係留する場合には、河川管理者から河川占用の許可を受ける必要があります。また、河川パトロール等で無許可の係留施設等を発見した場合には止めるよう指導しています。

お気づきの点がありましたらご連絡ください。引き続きよろしく願いいたします。

モニターレポート（7月報告）

【報告内容③】

・今年の新潟の夏は少雨で梅雨明けも早く、末期の大雨もありませんでした。遠くの二王子や五頭の山々の木々も例年より鮮明に見える日が多く、景観は美しいです。水の色は青く流れは穏やかです。川の水位は低く川底が露出しているところもあります。水資源の豊かな新潟県の川、ダムに渇水、深刻な水不足が懸念されるとニュースで知りました。

・大和川辺の学校の駐車場にはペットボトル、空き缶、バッテリーや生活ゴミが投棄されており、アスファルト路面上には不審火の跡がありました。また、除草やバリケード及び看板類は適切に管理されておりました。

【事務所からのコメント】

日頃より河川愛護モニター活動にご協力頂きありがとうございます。

長期間降水が無いということは農作部への影響は相当なものであると推測されます。また、阿賀野川自体がすぐに水不足になるといった状況では無いですが、例年に比べると水位も相当低い状況にあります。

「大和水辺の楽校」付近では最近、特に不法投棄が目立つようになっており、対応に追われています。「水辺の楽校」は、平常時には公園占用している阿賀野市が管理を行っていますが、少子化による小学校の統廃合などに伴い、近隣に学校がなくなり利用の見込みもないことから、維持管理の手法を検討をしていく必要があると考えております。

お気づきの点がありましたらご連絡ください。引き続きよろしく願いいたします。

【報告内容④】

・阿賀野川床固め公園には13台程の車があり木陰で昼食を取っている方の姿を見かけました。また、施設内も除草されており、綺麗になっていました。

・小杉地区では堤防除草ののぼりが立てられていました。旗は地がピンクで黒文字となっており、遠くからも目立ち

【事務所からのコメント】

日頃より河川愛護モニター活動にご協力頂きありがとうございます。

沢海床固公園では休日になるとキャンプや散歩で多くの方が訪れます。バーベキュー広場や一部遊具は平成の早い時代に、フットサルコートやトイレなどは平成21年頃に整備され、公園としての管理は新潟市江南区が実施しております。

私も家も近いこともあり、床固めを流れる水の音と河川内の広い空間が好きで度々利用しています。

堤防除草は年間2回を基本とし、1回目は5月末～7月末に、2回目は9月～10月にかけて、満願寺管内は沢海床固付近から上流に向かって実施していきます。阿賀野川の堤防は兼用(県道や市道も兼ねている)道路であり、危険度も高いことからのぼり旗などについては、なるべく目立つような工夫しております。

お気づきの点がありましたらご連絡ください。引き続きよろしく願いいたします。